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 26 DE FEVEREIRO DE 2016
2ª SESSÃO SOLENE EM COMEMORAÇÃO
AO LANÇAMENTO DO
5º SALÃO INTERNACIONAL GOSPEL
E DA EXPO ISRAEL

Presidente: FERNANDO CAPEZ

RESUMO

1 - PRESIDENTE FERNANDO CAPEZ
Abre a sessão. Nomeia as autoridades presentes. Informa 
que convocara a presente sessão solene, com a finalidade 
de "Comemorar o lançamento do 5º Salão Internacional 
Gospel e da Expo Israel". Convida o público a ouvir, de pé, 
o "Hino Nacional Brasileiro".
2 - LUCIANA MAZZA
Diretora de Comunicação da Abrepe - Associação Brasileira 
de Empresas e Profissionais Evangélicos, manifesta-se 
honrada por participar da solenidade. Agradece a Deus 
pelo momento. Mostra-se grata pela presença de todos.
3 - PRESIDENTE FERNANDO CAPEZ
Anuncia a apresentação do Coral Zadoque.
4 - RINALDO LUIZ DE SEIXAS PEREIRA (RINA)
Apóstolo, elogia a coragem dos organizadores do Salão 
Internacional Gospel e da Expo Israel em momento de crise 
econômica. Afirma que a feira ajuda a fomentar negócios 
que divulgam a cultura cristã. Destaca que o evento deve 
estreitar a relação das comunidades judaica e cristã.
5 - PÉRSIO BIDER
Presidente da Juventude Organizada e da Israel Operadora, 
menciona que a realização do Salão Internacional 
Gospel juntamente com a Expo Israel deve promover 
a aproximação entre cristãos e judeus. Combate o 
preconceito religioso. Considera ser pacífica a coexistência 
das diversas religiões no Brasil.
6 - NESTOR GOIABEIRA
Diretor de Assuntos Políticos da Abrepe - Associação 
Brasileira de Empresas e Profissionais Evangélicos, 
cumprimenta todos os presentes. Reflete sobre o poder da 
religião em momentos de crise. Manifesta expectativa de 
sucesso da junção entre o Salão Internacional Gospel e a 
Expo Israel. Acrescenta que a união entre cristãos e judeus 
fortalece a resistência aos problemas.
7 - GUSTAVO ERLICHMAN
Criador do site judaico "pletz.com", agradece o convite. 
Discorre sobre o problema de movimentos que promovem 
o boicote a produtos produzidos por Israel. Destaca o apoio 
da comunidade judaica para o sucesso das feiras religiosas.
8 - PRESIDENTE FERNANDO CAPEZ
Anuncia apresentação musical e entoação do "Hino de 
Israel" pelo cantor Eduardo Ghoulart.
9 - JOSÉ TADEU SANTOS PEREIRA
Apóstolo da Igreja Coração Adorador, mostra confiança de 
que a feira seja bem sucedida com a união da Expo Israel. 
Manifesta sua paixão por Israel e seu povo.
10 - PRESIDENTE FERNANDO CAPEZ
Anuncia o nome dos novos diretores da Abrepe - 
Associação Brasileira de Empresas e Profissionais 
Evangélicos.
11 - MARCELO REBELLO
Presidente da Abrepe - Associação Brasileira de Empresas 
e Profissionais Evangélicos, discorre sobre o crescimento 
do Salão Internacional Gospel ao longo dos anos. Afirma 
que, além do congraçamento entre judeus e cristãos, a feira 
fortalecerá as relações comerciais entre as comunidades. 
Explica que a Abrepe promove o empreendedorismo e a 
capacitação dos profissionais evangélicos. Tece elogios ao 
presidente Fernando Capez pela disseminação da cultura 
cristã nesta Casa e pela criação do Museu Cristão. Faz 
agradecimentos gerais. Entrega homenagem ao presidente 
Fernando Capez.
12 - PRESIDENTE FERNANDO CAPEZ
Anuncia apresentação musical do Ministério Road. Convida 
os homenageados com diploma a fazerem um registro 
fotográfico. Anuncia apresentação do cantor Italo Ribeiro. 
Faz agradecimentos gerais. Encerra a sessão.
* * *
- Abre a sessão o Sr. Fernando Capez.
* * *
O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Sob a 

proteção de Deus, iniciamos os nossos trabalhos. Nos termos 
regimentais, esta Presidência dispensa a leitura da Ata da 
sessão anterior.

Convido para compor a mesa principal o Sr. Marcelo 
Rebello, presidente da Abrepe, Associação Brasileira de Empre-
sas e Profissionais Evangélicos; o pastor Rinaldo Luiz de Seixas 
Pereira, conhecido como apóstolo Rina, fundador da Bola de 
Neve; o Sr. Pérsio Bider, presidente da Juventude Judaica Orga-
nizada e da Israel Operadora; o Sr. Gustavo Erlichman, criador 
do site judaico “pletz.com”; o apóstolo José Tadeu Santos Perei-
ra, da Igreja Coração Adorador; o Sr. Antonio Carlos da Silva, 
diretor de relações institucionais da Abrepe; o Sr. Rogério Keller, 
vice-presidente da Umesp; a apóstola Cleusa Maria de Jesus 
Medeiros, presidente da Igreja Evangélica Apostólica Missão 
Urgente; o pastor Roberto Teixeira, da Escola de Profetas Aviva 
Brasil; o pastor Wilson Souza, da Igreja Evangélica Apostólica 
Missão Urgente; o Sr. Felipe Farah, representando o nosso 
querido deputado Antonio Salim Curiati; o Sr. Nestor Goiabeira, 
diretor de assuntos políticos da Abrepe; a pastora Suely Ubaldo, 
da Assembleia de Deus do Bom Retiro; a Sra. Luciana Mazza, 
diretora de comunicação da Abrepe; o capelão Benedito de Oli-
veira, da Associação Brasileira das Forças Internacionais de Paz 
da ONU; a pastora Cátia Cilene Lourenço de Souza, da Igreja 
Evangélica Apostólica Missão Urgente; o Sr. Felipe Amaro, dire-
tor musical da Feira Gospel; e o bispo Rodrigo Tadeu Santinelli 
Pereira, da Igreja Coração Adorador. (Palmas.)

Sras. Deputadas, Srs. Deputados, minhas senhoras e meus 
senhores, esta é uma sessão solene, não é uma sessão comum, 
não é uma sessão qualquer. Ela tramita por vários órgãos da 
Casa e precisa ser aprovada pelos deputados. Ela foi aprovada 
por unanimidade dos deputados e convocada por este presiden-
te com a finalidade de comemorar o lançamento do 5º Salão 
Internacional Gospel e da Expo Israel.

Convido a todos para, de pé, ouvirmos o Hino Nacional 
Brasileiro, executado pela Banda da Polícia Militar do Estado de 
São Paulo, sob a regência do 1º sargento PM Elizeu.

* * *
- É feita a execução do “Hino Nacional Brasileiro”.
* * *
O SR. PRESIDENTE - FERNANDO CAPEZ - PSDB - Agradeço 

à Banda da Polícia Militar, em especial, ao nosso querido sar-
gento da Polícia Militar Elizeu. Nossa gratidão eterna aos “130 
de 31”, a nossa gloriosa Polícia Militar paulista.

Comunicamos a todas e todos presentes que esta sessão, 
que é uma sessão solene, está sendo transmitida ao vivo pela 
TV Web e será transmitida pela TV Assembleia. Quando? Neste 
domingo. Qual domingo? Dia 28 de fevereiro. Agora? Sim. Que 
horas? Às 9 horas da noite - um encontro abençoado no domin-
go à noite. Será transmitida pela TV Vivo, no canal 66 analógico 
e 185 digital, e pela TV digital aberta, no canal 61.2. Nesse 
horário, há culto na Bola de Neve e você põe lá, para transmitir 
também a sessão, para o pessoal assistir.

Essa é a proposta da Mahikari. Muito nos alegra fazer 
parte desse movimento de libertação, luz e retorno à pureza 
humana. Agradecemos a todos os presentes, pois sabemos do 
bem que praticam e da elevação espiritual de cada um dos 
senhores.

Esperamos também contribuir para a salvação do povo 
brasileiro. Mais uma vez afirmo que o meu mandato e o man-
dato do meu pai, deputado Jooji Hato, estão à disposição da 
Mahikari. Muito obrigado pela presença e que Deus abençoe a 
todos. Arigatou! (Palmas.)

O SR. PRESIDENTE - JOOJI HATO - PMDB - Agradeço as 
palavras do nobre vereador George Hato, o mais jovem vere-
ador da Capital. Ele aprende com o ensinamento do vereador 
Ushitaro Kamia e também é adepto da Sukyo Mahikari.

Tem a palavra o Sr. Hiroki Shimizu, presidente da Sukyo 
Mahikari da América Latina.

O SR. HIROKI SHIMIZU - (Pronunciamento em língua 
estrangeira com tradução).

Bom dia a todos. Em primeiro lugar, gostaria de cumpri-
mentar a todos os presentes, na pessoa do vice-presidente da 
Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo, Sr. Jooji Hato, e 
das demais autoridades, representantes da sociedade brasileira. 
Fico muito lisonjeado com as palavras dirigidas à organização 
Sukyo Mahikari.

Podem ficar tranquilos, não irei me estender demais. Gosta-
ria que não se preocupassem com relação ao tempo. Apesar de 
terem me dado 20 minutos de fala, prometo terminar em cinco.

Na verdade, este cerimonial da Sukyo Mahikari teve todo o 
início no ano de 2013, como bem lembrou o Sr. Gabriel Rico em 
sua fala, mas eu gostaria de salientar que é graças ao esforço 
de todos em realizar o seu trabalho voluntário de dedicação a 
Deus que podemos, anualmente, realizar esse cerimonial.

Foi o mestre fundador da Mahikari, o mestre Sukuinushi 
Sama, quem propôs e ensinou para nós, e para a humanidade 
inteira, qual é a origem real, qual a causa primeira de toda a 
infelicidade ou até mesmo das tragédias pelas quais a humani-
dade passa. Esta origem está na devastação espiritual da alma 
do ser humano.

Deus, observando que a humanidade buscava a sua felici-
dade, mas, ao mesmo tempo, observando a imensa devastação 
espiritual dentro da alma do ser humano, enviou o mestre 
Sukuinushi Sama para mostrar que existe a possibilidade de 
se restabelecer a natureza original espiritual do ser humano e, 
desse modo, por meio do trabalho conjunto de toda a socieda-
de, criar-se uma civilização celestial sobre a terra.

Antes de o mestre receber a revelação divina acerca dessa 
causa espiritual da infelicidade, ele também, como qualquer 
outra pessoa do mundo, não tinha ideia do que seria essa causa 
primeira, essa causa fundamental da infelicidade humana. Para 
mostrar à humanidade a possibilidade do restabelecimento 
espiritual, físico e emocional do ser humano, Deus fez com que 
o próprio mestre passasse por diversas situações calamitosas de 
infelicidade. No campo econômico, fez com que ele caísse no 
fundo do poço, no abismo da desesperança; na parte física, fez 
com que ele fosse diagnosticado com uma doença, os médicos 
deram-lhe mais três anos de vida. Mesmo nessas circunstâncias, 
Deus mostrou o caminho para o restabelecimento espiritual, 
emocional e físico.

Esse é o trabalho que estamos realizando. Como os senho-
res são representantes dos líderes da sociedade e praticantes 
que passaram por experiências reais da possibilidade de resta-
belecimento espiritual, emocional e físico do ser humano, creio 
não ter nada mais a falar, apenas que continuemos o nosso 
trabalho.

O ponto fundamental é que houve o reconhecimento pela 
sociedade, por meio da Assembleia Legislativa, da importância 
do Dia da Sukyo Mahikari, justamente aqui em São Paulo, no 
Brasil, que fica do outro lado do mundo em relação ao local 
onde começou a Sukyo Mahikari, onde começou esse movimen-
to que vai mostrar novos rumos para a humanidade.

Esse trabalho da Mahikari, de ajudar a levar esses novos 
caminhos e rumos de esperança para a humanidade, teve início 
real aqui. O primeiro passo foi dado aqui, em São Paulo, graças 
à ação de todos.

Todos os caminhos começam do mesmo modo, a partir do 
primeiro passo. Gostaria de parabenizar e agradecer a todos, 
porque foi aqui em São Paulo que foi dado esse primeiro passo 
para levar a luz da esperança para a humanidade. E, para 
concluir minha fala, preparei uma pequena frase em português 
para expressar minha gratidão a todos. Não sei se meu portu-
guês vai ser compreensível para todos.

“Gostaria de reiterar os votos do mestre Sukuinushi Sama, 
pela paz e evolução espiritual do Brasil, especialmente no 
município de São Paulo. E ao mesmo tempo levar meus agra-
decimentos e felicitações a todos. Muito obrigado.” (Palmas.)

O SR. PRESIDENTE - JOOJI HATO - PMDB - Esgotado o 
objeto da presente sessão, esta Presidência agradece a todos 
os adeptos e amigos da Sukyo Mahikari pela presença numa 
sexta-feira, em que todos têm muitos afazeres. Quero agradecer 
também a presença dos vereadores da capital, Ushitaro Kamia 
e George Hato, e do nobre deputado Itamar Borges. Reitero 
meu agradecimento pela ocasião em que não pude presidir a 
sessão, no aniversário da Sukyo Mahikari do ano passado, e o 
nobre deputado, deixando outros afazeres, fez o sacrifício de vir 
me substituir. Obrigado, de coração, deputado Itamar Borges. 
Quero agradecer a presença do sempre líder do meu partido, 
que foi governador, ministro e deputado: Almino Affonso, que 
dá um exemplo de homem público e cidadania, com honra e 
honestidade. Quero agradecer ao Poder Judiciário, na pessoa 
do nosso querido Dr. João Francisco Moreira Viegas, ilustríssimo 
desembargador que honra o Judiciário, que realiza um belíssi-
mo trabalho no nosso País.

Quero cumprimentar todas as autoridades presentes e 
desejar muito sucesso ao presidente da Sukyo Mahikari de São 
Paulo, professor Hidekazu Sakamoto. Quero, ainda, cumprimen-
tar o presidente da Sukyo Mahikari da América Latina, o sempre 
sensei, professor Hiroki Shimizu. Agradeço ainda à minha 
equipe, aos funcionários do serviço de som, da taquigrafia, do 
serviço de atas, do Cerimonial, da Secretaria Geral Parlamentar, 
da imprensa desta Casa, da TV Alesp, das assessorias policiais 
Civil e Militar, bem como à Banda Municipal e a todos que, com 
as suas presenças, colaboraram para o êxito pleno deste ani-
versário tão animado e cheio de luz. Quero convidar todos para 
um brinde comemorativo no hall monumental aqui atrás, cujo 
trajeto nossa assessoria indicará. Tenham muita saúde, felicida-
de, e continuem nessa luta pela paz, harmonia e fraternidade 
- luta pelo caminho da luz. A Sukyo Mahikari nos orienta, nos 
indica o caminho a seguir: o caminho da fraternidade, do con-
graçamento, da amizade e do respeito mútuo. Parabéns a todos. 
Muitíssimo obrigado em nome de todos os deputados desta 
Casa e do presidente da Assembleia Legislativa do Estado de 
São Paulo, deputado Fernando Capez. A todos, um belíssimo dia 
com arco-íris. Comemoremos o aniversário da Sukyo Mahikari, 
que também está sendo celebrado lá no Japão neste instante. 
Muito obrigado. (Palmas.)

Está encerrada a sessão.
* * *
- Encerra-se a sessão às 11 horas e 41 minutos.
* * *

É belo esse aperfeiçoamento, a prática, os ensinamentos. 
Aliás, eu estou devendo uma visita no domingo. Quero fazer 
isso, já falei para o deputado Jooji Hato que quero estar com 
ele, para poder participar dos encontros que temos.

Mas também não posso deixar de dizer uma coisa. Não 
vou me estender muito, e já vou encerrando minhas palavras. 
Só vim aqui para dar o meu abraço, os meus parabéns, dizer da 
minha honra e da minha alegria de ter presidido no ano passa-
do, de ter vindo aqui para abraçar todos vocês, em especial ao 
proponente, ao idealizador deste momento e desta homena-
gem, deputado Jooji Hato,

E é tão especial este momento, este dia que ele oferece 
para todos nós, que coincide, na véspera do dia da Sukyo Mahi-
kari, Jooji Hato completa mais um ano de vida, que é hoje o seu 
aniversário.

Sei que já foi falado aqui, mas se me permitem as nossas 
lideranças aqui presentes, da América Latina e de São Paulo, e 
todos vocês, quero encerrar minha palavra convidando todos 
vocês para homenagear com os parabéns o nosso presidente 
desta solenidade.

* * *
- É feita a homenagem.
* * *
Muito obrigado, bom dia a todos.
O SR. PRESIDENTE - JOOJI HATO - PMDB - Parabéns ao 

nobre deputado Itamar Borges, meu amigo. Agradeço porque 
há um ano eu estava na UTI no Hospital Sírio-Libanês, e o 
deputado Itamar Borges presidiu essa sessão, ele me socorreu. 
Mais uma vez, deputado, muito obrigado, parabéns pelo seu 
profícuo trabalho. Vossa Excelência também recebe orientação 
da Sukyo Mahikari.

Passo a palavra a outro adepto, admirador da Sukyo Mahi-
kari, nobre vereador Ushitaro Kamia, da Capital.

O SR. USHITARO KAMIA - Bom dia a todos os presentes. 
Quero saudar os componentes da mesa, deputado Jooji Hato, 
presidente desta sessão solene, e também vice-presidente 
da Casa, um abraço fraternal pelo seu aniversário no dia de 
hoje. Quero cumprimentar Hiroki Shimizu, presidente da Sukyo 
Mahikari do setor da América Latina. Cumprimento também 
nosso querido amigo, o deputado Almino Affonso, ex-ministro, 
foi governador, deputado federal e senador, e que tem um bri-
lhante trabalho realizado no país. Quero cumprimentar também 
o Dr. João Francisco Moreira Viegas, desembargador do Tribunal 
de Justiça do estado de São Paulo.

Cumprimento o professor Hidekazu Sakamoto, presidente 
da Sukyo Mahikari da Sede de Orientação de São Paulo. Quero 
cumprimentar as demais autoridades nominadas, os dirigentes 
do Sukyo Mahikari, minhas senhoras e meus senhores.

É uma satisfação e uma honra estar aqui para comemorar-
mos o dia estadual, e também municipal, do Sukyo Mahikari no 
Brasil, cuja autoria, no estado, é do nobre deputado Jooji Hato, 
que foi meu companheiro na Câmara Municipal de São Paulo, 
onde tivera uma vivência. É o maior decano na Câmara Muni-
cipal de São Paulo e hoje presta um grande trabalho para o 
nosso estado. Por isso, hoje ele é vice-presidente da Assembleia 
Legislativa do estado de São Paulo.

No município, tive o privilégio de ser autor do Projeto de 
lei, junto com o vereador Marco Aurélio Cunha.

As comemorações acontecem, oficialmente, amanhã, dia 
27 de fevereiro, data essa não escolhida em vão: trata-se do 
aniversário do fundador e grande mestre Kotama Okada, bem 
como o início das atividades do Sukyo Mahikari no mundo.

Celebramos, portanto, muitas datas especiais em um único 
dia, cuja finalidade é, simplesmente, reverenciar a benevolência 
em sua essência. Ao longo dos anos, pude conhecer essa mara-
vilhosa família que é a Mahikari, promover o diálogo saudável, 
estabelecer uma conexão com o próximo e, fundamentalmente, 
propagar a arte de Okiyome, a luz da verdade, que faz de nós 
pessoas mais sensíveis e revigoradas, prontas para lidarmos 
com os desafios do dia a dia.

Desta maneira, hoje, mais do que tudo, o Brasil necessita 
assimilar os ensinamentos do Deus Su e seguir o exemplo de 
todos vocês da Mahikari, carregando a emanação da luz verda-
deira, que guia o nosso cotidiano. A paz no coração e o coração 
aberto do bem, como ensina a Mahikari.

Com certeza, teríamos menos momentos turbulentos em 
nosso país. Tudo isso é necessário para que haja, cada vez mais, 
a paz no mundo.

Nessa data esplendorosa, a minha reverência a vocês, que 
fazem parte da família Mahikari. Poucas vezes paramos para 
aplaudir uma iniciativa como essa nesta Casa Legislativa. Fica 
aqui uma reflexão interna: se cada um compreender o grande 
ensinamento do mestre Kotama Okada, de que a origem da 
humanidade é uma só, a origem das religiões é uma só e a 
origem da terra é uma só, com certeza viveremos em constante 
evolução.

Parabéns, família Mahikari. Muito obrigado.
O SR. PRESIDENTE - JOOJI HATO - PMDB - Esta Presidência 

agradece as palavras do nobre deputado Ushitaro Kamia, que 
tem feito um belíssimo trabalho na cidade de São Paulo e, tam-
bém, junto com a Sukyo Mahikari.

Nesse instante, anuncio a palavra do mais jovem vereador 
da capital que, por um acaso, é meu filho: George Hato. Tem a 
palavra o nobre deputado George Hato, que já está recebendo 
a orientação da Sukyo Mahikari.

O SR. GEORGE HATO - Bom dia a todos.
Quero agradecer a presença de todos vocês. Com a pre-

sença de vocês, o meu pai fica mais feliz, pois é o dia do 
aniversário dele.

Quero também cumprimentar a mesa, o Hiroki Shimizu, 
presidente da Sukyo Mahikari do setor da América Latina; o 
Hidekazu Sakamoto, que é o presidente da Sukyo Mahikari da 
Sede de Orientação de São Paulo; o governador, ministro Almi-
no Affonso; o João Francisco Moreira Viegas, desembargador 
do Tribunal de Justiça do estado de São Paulo; o Sr. Gabriel 
Rico, diretor da Câmara Americana de Comércio; a Dra. Marcia 
Helena Zanini; o nobre deputado Itamar Borges; e todas as 
autoridades e lideranças já citadas pelo cerimonial.

Mais uma vez estamos aqui, prestigiando esta sessão sole-
ne que homenageia o Dia da Sukyo Mahikari. Estou ao lado do 
vereador Kamia, que vem me orientando bastante na Câmara 
Municipal de São Paulo. Estamos aqui, representando a Câmara 
Municipal de São Paulo.

Cumprimento a Sukyo Mahikari, que tanto tem ajudado 
os brasileiros, especialmente o povo de São Paulo. Parabenizo, 
mais uma vez, o meu pai, deputado Jooji Hato, pelo seu aniver-
sário. Agradeço a você por tudo e fico muito feliz ao vê-lo forte 
e com saúde, presidindo esta sessão.

Pai, parabéns pela brilhante iniciativa de proposição legis-
lativa, oficializando o dia 27 de fevereiro como Dia Estadual 
da Sukyo Mahikari, através da Lei nº 15.124, de 2014. É sem 
dúvida um reconhecimento público que a nossa São Paulo dá à 
Mahikari. Coloco o meu mandato à disposição da Sukyo Mahi-
kari e de cada um dos senhores presentes.

Sou médico e membro da Comissão de Defesa dos Direitos 
da Criança e do Adolescente na Câmara Municipal de São 
Paulo. Sabemos o quanto a espiritualidade é necessária aos 
nossos jovens. Somente através do equilíbrio e da purificação 
poderemos nos livrar das doenças e dos vícios, encontrando o 
que há de melhor dentro de cada um de nós.

A partir disso, comecei a ficar atenta de que existia algo 
além da emoção também. E hoje faço diagnóstico de brilho 
nos olhos. Portanto, cada um que olhar para mim sabe que vou 
olhar os olhos. Porque o brilho nos olhos mostra a energia vital, 
de que o Dr. Gabriel falou hoje. Somos na verdade uma unidade 
de corpo, de emoção, de sentimentos. E, além disso, também 
existe o social, o ambiente, o cultural.

Nós todos somos, então, um composto de vários fatores - e 
a medicina é uma arte. É uma arte no sentido de que nós temos 
de encontrar o que vai ser útil àquela pessoa naquele momento. 
Muitas vezes, o que tem de mais moderno na medicina é o 
trabalho integrado. Existe já hoje a política nacional de práticas 
integrativas e complementares, que são as PNPICs do Sistema 
Único de Saúde do governo federal, que já tem dez anos. Hoje é 
muito difícil tratar qualquer doença, qualquer questão da saúde 
da pessoa, sem uma equipe. É muito importante que tenha-
mos equipe. Tenho a satisfação de coordenar uma equipe de 
cuidados integrativos, de pacientes com diabetes do tipo 1, de 
jovens, crianças e seus familiares. E com isso temos uma equipe 
composta de vários profissionais: enfermagem, nutrição, psico-
logia, terapia ocupacional, terapia familiar, assistência social. 
E também artes: musicoterapia, arteterapia. Temos uma equipe 
que procura abordar os vários aspectos. E como trabalhar em 
equipe? Com harmonia, isso é o importante, e é um exemplo 
da natureza. Se olharmos para uma selva, por exemplo, a selva 
vive em harmonia.

Havemos de conseguir fazer um trabalho em harmonia 
com união. E como se consegue tudo isso? Se fôssemos natu-
rais e vivêssemos há muito tempo, provavelmente saberíamos 
fazer isso com muito mais naturalidade. Nós acabamos nos 
afastando do que seria o nosso natural e a nossa essência.

A Arte Mahikari tem essa função importante de nos puri-
ficar para que possamos retomar a sabedoria, que é nossa. 
Nós, naturalmente, temos isso. Nós temos naturalmente a 
capacidade de amar, de integrar-nos ao ambiente e às pessoas. 
Arte Mahikari faz com que possamos retornar à nossa origem. 
A Organização Mundial de Saúde define a saúde como bem-
estar físico, emocional, espiritual, social, e não como ausência 
de doença.

A verdadeira medicina promove saúde - manutenção da 
saúde e prevenção de complicações quando existem doenças já 
instaladas. Então, é muito importante que nós tenhamos a ideia 
de contemplar as várias abordagens médicas e de outras espe-
cialidades também com uma abordagem emocional e espiritual.

Então, eu entendo a nossa função como agente de Saúde, 
profissional da Saúde, como divulgadores dessa importante 
missão, que é unir os conhecimentos e poder contribuir para que 
as pessoas possam cuidar do espiritual, do mental e do físico.

Aqui na Sukyo Mahikari a gente aprende que o espírito é o 
principal. Como o Dr. Gabriel falou hoje, se não tivermos espí-
rito, se meu espírito não estivesse aqui agora, eu não estaria 
aqui. Nosso corpo não é uma máquina, não é um funcionamen-
to fisiológico pura e simplesmente. Temos que lembrar disso.

Nessa equipe que eu coordeno e da qual faço parte, temos 
a grata satisfação de termos algumas pessoas praticantes da 
arte Mahikari - inclusive eu. Toda a equipe recebe essa purifica-
ção, por meio da imposição das mãos. Purificamos, também, o 
local onde trabalhamos.

O resultado é surpreendente: as pessoas sentem-se ani-
madas, há muita produtividade, temos uma colaboração muito 
grande.

Além desse grupo que eu coordeno no Centro de Diabetes, 
coordeno também um Okiyome Kai, que é um local de aplica-
ção de okiyome no Hospital São Paulo.

Gostaria de agradecer a Professora Angelica Buscato e a 
Professora Odete de Oliveira Monteiro, que são enfermeiras 
docentes da Unifesp - Universidade Federal de São Paulo - por-
que elas nos dão apoio e autorização.

Hoje, a arte Mahikari faz parte do Programa de Humani-
zação do Hospital São Paulo. Somos sempre muito bem vindas. 
Elas nos convidam para ir a eventos. As pessoas ficam agradeci-
das e sentem-se bem.

Nosso foco são os funcionários. Aplicamos a arte Mahikari 
principalmente nos funcionários do hospital e também em 
pacientes, quanto há pedidos. Nosso foco é para que o profis-
sional da Saúde se desperte.

Quero terminar agradecendo a nosso grão-mestre Sukumo 
Shi Sama, que pôde nos despertar e trazer essa visão a respeito 
da verdadeira medicina.

Muito obrigada aos senhores e bom dia. (Palmas.)
O SR. PRESIDENTE - JOOJI HATO - PMDB - Agradecemos 

as palavras da Dra. Márcia Helena Zanini pelo esclarecimento, 
orientação e pela aula que a nossa querida Dra. Márcia Helena 
Zanini nos proporcionou.

Neste instante, anuncio a presença do deputado estadual, 
meu colega, ex-prefeito de Santa Fé do Sul, um dos deputados 
mais dedicados desta Casa, deputado Itamar Borges, meu 
colega de bancada e de partido, que tem feito um belíssimo 
trabalho. Foi o melhor prefeito de Santa Fé do Sul.

Tem a palavra o nobre deputado Itamar Borges.
O SR. ITAMAR BORGES - PMDB - Obrigado, Sr. Presidente. 

Bom dia a todas e a todos. Cheguei neste momento porque 
estava na posse do presidente do Tribunal de Justiça Militar, 
que acontece neste momento, começou agora, às 10 horas. 
Mas, fiz questão de me descolar para vir aqui participar, por 
várias razões.

Primeiro, para poder cumprimentar a todos os que se 
fazem presentes, o que faço cumprimentando, em especial, o 
nosso Prof. Shimizu, que é o presidente para a América Latina. 
Da mesma forma, cumprimento o Prof. Sakamoto, que é o nosso 
presidente para São Paulo. Assim, abraço a todos os que têm 
esse privilégio de estarem nesse exercício e nesse aprimora-
mento que são oferecidos na Sukyo Mahikari.

Parabéns por todo o trabalho e, ao mesmo tempo, pelo dia 
de amanhã, que comemoramos hoje aqui nesta sessão solene.

Gostaria de saudar as demais autoridades que compõem 
esta Mesa. Um representante do Tribunal de Justiça estava lá.

Está aqui o Dr. João Francisco Moreira Viegas, que é nosso 
desembargador do Tribunal de Justiça de São Paulo. Comentei 
com ele que eu estava com o presidente Paulo Dimas até agora 
lá, está compondo lá o evento, e da mesma forma a alegria de 
saudar esse mestre, esse professor, esse grande líder que orgu-
lha este Estado, este País, o nosso senador e governador Almino 
Affonso, uma alegria estar aqui e ver a sua presença.

Mais uma vez eu tive o privilégio, a pedido e por ordem e 
determinação do meu querido líder desta Casa, o nosso vice-
presidente da Assembleia, deputado Jooji Hato. Ele não pôde 
estar aqui no ano passado, e pediu que eu presidisse esta sole-
nidade. Foi uma alegria, uma honra, um orgulho muito grande 
para mim. Esteve acompanhando nosso queridíssimo vereador, 
também da família, George Hato, uma alegria, parabéns pelo 
seu trabalho na Câmara Municipal, pelo trabalho, pelo apoio, 
pela integração que faz.

Seu colega também, Ushitaro Kamia, que está aqui presen-
te também.

Da mesma forma eu quero, em breves palavras, presidente 
Jooji Hato, cumprimentá-lo. Vossa Excelência teve a brilhante 
iniciativa de propor este evento, e de vir propondo homenagear, 
com justiça, na Casa do povo de São Paulo, a Casa que repre-
senta todo o povo deste Estado, que é a Assembleia Legislativa 
de São Paulo. Vossa Excelência propôs, nossos colegas aprova-
ram sua iniciativa, e aqui estamos mais uma vez prestando esta 
homenagem a toda a família da Sukyo Mahikari, se assim me 
permitem dizer e chamar.


